

Mainzer Radfahrforum, Mainz, den 18. Mai 2021 - Pressemitteilung

Mainzer Radfahrforum: Raddemo am 21. Mai 2021 und neue Mobilitätskonzepte.

Am 21. Mai 2021 um 15:30 Uhr veranstalten die Students for Future Mainz im Rahmen der Public Climate School eine Raddemonstration mit Kundgebung. Das Mainzer Radfahrforum unterstützt die Forderungen nach mehr Klimabildung und stringenteren Klimaschutz.

Die Klimabilanz des Verkehrssektors in Mainz ist wie in ganz Deutschland erschreckend. Laut des Berichts zum Masterplan 100% Klimaschutz sind dessen Treibhausgasemissionen im Vergleich zu 1990 weitgehend konstant geblieben. Einzig die Corona-Pandemie trug zum Erreichen der Ziele für 2020 bei.

Mit den Pariser Klimazielen wurde 2015 eine Einhaltung des 1,5 °C -Ziel beschlossen. Konzepte für eine neue Mobilitätskultur, in der das eigene Auto eine wesentlich kleinere Rolle spielt, fehlen jedoch sechs Jahre später immer noch auf rheinland-pfälzischer wie auch auf Mainzer Ebene. „Noch immer wird die Verkehrsleistung hauptsächlich auf die Fortbewegung mit dem Auto bezogen. Mit einem 1:1-Austausch von Verbrennern mit Elektroautos wird keine Klimaneutralität im Verkehrssektor erreicht“, kritisiert Dr. Marcel Weloe vom BUND und Mainzer Radfahrforum. „Wer wirklich den Klimaschutz und die Mobilitätswende voranbringen möchte, muss sich dafür einsetzen, dass Bürger*innen zukünftig von A nach B gelangen können, ohne weitgehendst ein Auto (eigenes oder Carsharing) zu benötigen.“

Die Konzipierung eines flächendeckenden einheitlichen Verbundsystems aus ÖPNV, Rad- und Fußverkehr in Mainz wie auch in Rheinland-Pfalz wäre ein erster wichtiger Schritt. Um die Akzeptanz bei der Bevölkerung zu erhöhen, ist eine breite und transparente Öffentlichkeitsbeteiligung notwendig. Darüber hinaus müssen Bürger*innen über alternative Mobilitätskonzepte adäquat informiert werden.

Begonnen wird am Aktionstag, den 21. Mai 2021 mit einem Flashmob um 15:30 Uhr sowie Anfangskundgebungen. Um 16:15 Uhr startet die Raddemonstration und endet um 17:30 Uhr mit einer Schlusskundgebung. Start und Ziel ist jeweils das Adenauer Ufer zwischen Kurfürstlichen Schloss und Theodor-Heuss-Brücke. Die Route verläuft innerhalb der Neu- und Altstadt. Im Rahmen der aktuellen Corona-Verordnungen sind entsprechend Masken zu tragen und Abstand zu halten.

Weitere Hintergrundinformationen über die Kriterien einer sozialverträglichen Mobilitätswende finden sich hier:

https://www.bund.net/fileadmin/user_upload_bund/publikationen/mobilitaet/mobilitaet_Buendnis_sozialvertraegliche_Mobilitaetswende_Broschuere_.pdf

Pressekontakt:

Amelie Döres
Stellv. Vorsitzende
ADFC Kreisverband Mainz-Bingen e.V.
Zitadelle Bau 1 F, 55131 Mainz
Tel.: 0 61 31/ 69 31 31
E-Mail: amelie.doeres@adfc-mainz.de
web: <http://www.adfc-mainz.de>

Das Mainzer Radfahrforum:

Das am 1. März 2021 neugegründete Mainzer Radfahrforum (MRF) ist ein Bündnis aus Umwelt- und Verkehrsgruppen mit dem Ziel die Radinfrastruktur in Mainz zu verbessern.



Mitglieder des Mainzer Radfahrforums:

